



Rome, 10 octobre 2023  
Fête de Saint Daniel Comboni

« Ils persévéraient dans l'écoute de l'enseignement des apôtres, dans la communion fraternelle, dans la fraction du pain et dans les prières »  
*Actes 2,42*

Chers Confrères

Cette année marque le vingtième anniversaire de la canonisation de notre Fondateur. C'est un anniversaire joyeux qui nous invite à faire mémoire, avec l'esprit et le cœur, de la naissance au ciel de Saint Daniel Comboni, et nous voulons le faire avec un profond sentiment de gratitude, comme héritiers de son charisme et de sa ferveur passionnée pour la mission, un don pour nous et pour toute l'Eglise missionnaire.

Nous sommes ses enfants et les gardiens de ce charisme que nous avons reçu comme un don : non pas un trésor à conserver dans un coffre-fort, mais une authentique source de vie nouvelle qui jaillit déjà en nous et qui est aussi régénératrice pour tous ceux avec qui nous vivons et travaillons. Animés, soutenus et poussés par la force inépuisable de l'Esprit Saint, accomplissons notre mission évangélisatrice en tant que véritables “disciples-missionnaires” d'une “Église en sortie”, “pierres vivantes”, afin de construire le Royaume de Dieu dans le monde. Vivons cette œuvre merveilleuse dans l'humilité, conscients de nos péchés, de nos fragilités et de nos défauts, mais aussi avec le courage d'embrasser le “rêve” que Comboni avait sur son œuvre : une œuvre catholique, où tous sont protagonistes et impliqués dans le travail ensemble (cf. *Ecrits*, 944). Avec cette attitude d'ouverture et de communion envers toutes les forces ecclésiales et sociales, nous voulons poursuivre ce rêve avec fermeté et constance, le cœur centré en Dieu, les mains toujours prêtes à servir et à laver les pieds de nos frères et sœurs, comme Jésus nous l'a « commandé ».

Cette année, nous pouvons tirer des fruits - en nous enrichissant d'une manière spéciale - de la célébration, en octobre, de la première section du Synode des Évêques dont le titre est « Pour une Église synodale : communion, participation et mission ». En tant que comboniens, nous voulons vivre ce moment synodal comme un processus vraiment dynamique, imprégné de l'Esprit qui génère la communion et encourage chaque baptisé à aller vers les autres, dans le désir de rencontrer le Christ, missionnaire du Père, dans toutes les périphéries géographiques, sociales, culturelles, existentielles et religieuses. C'est un appel persévérant et tenace à ouvrir nos cœurs au cri des pauvres, des marginalisés, des discriminés, des immigrés qui crient et luttent pour des sociétés plus justes et plus égalitaires.

Nous sommes invités à soutenir par notre prière incessante tous ceux qui sont impliqués dans le processus synodal, en espérant que l'événement soit un véritable *kairós* pour chaque cœur et pour toute l'Église. Soyons prêts à accueillir toutes les nouvelles inspirations qui en découleront, afin de nous sentir plus fortement poussés à vivre notre passion missionnaire avec une vigueur renouvelée, en devenant toujours plus “saints et capables”, comme le voulait saint Daniel Comboni. Ainsi, imprégnés de cet esprit synodal, nous voulons donner plus d'énergie et de vitalité à notre consécration *ad gentes, ad vitam, ad pauperes* et *ad extra*. Signes constitutifs de notre charisme, qui doivent toujours nous pousser à embrasser tous et chacun, sans exclusion, comme un choix conscient, rendu passionné par le feu de l'amour vivant du Cœur de Jésus, et qui nous encouragent à une véritable « révolution de l'amour miséricordieux ».



En octobre – mois missionnaire – nous célébrons également la Journée Missionnaire Mondiale sous le titre « Des cœurs brûlants, des pieds en marche ». Le pape François a voulu reprendre l'expérience des deux disciples découragés et déçus sur la route d'Emmaüs (cf. *Lc* 24, 13-25). Un chemin qui, aujourd'hui encore, marque l'expérience de certains de nos confrères qui ont perdu le “feu” intérieur de leur consécration. Ainsi, que la célébration du 20<sup>ème</sup> anniversaire de la canonisation de notre Fondateur, notre participation attentive au Synode et notre engagement actif dans la Journée Missionnaire Mondiale deviennent pour nous une triple invitation à une vie toujours renouvelée et enflammée par la Parole partagée et le Pain rompu. Qu'elles ravivent en chacun de nous l'enthousiasme pour la mission et le courage de repartir vers Jérusalem, avec le désir joyeux d'annoncer le Jésus qui vit en nous.

Courage ! Mettons-nous en route ! Jésus ressuscité, dans son aimable patience, ne se lasse pas de marcher à nos côtés et de faire brûler nos cœurs (cf. *Lc* 24,32) avec la même passion qui animait Comboni.

Nous invoquons l'intercession de Marie, première disciple-missionnaire de son Fils, et de Saint Daniel Comboni, grand passionné de l'Eglise missionnaire.

Nous vous souhaitons sincèrement une bonne fête !

Le Conseil Général